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会期 ９月４日（月）～９月 22 日（金） 19日間
今定例会では、市長から提出された報告５件と議案 32 件の合計 37 件について審議が行われまし

た。会議の中で行われた質疑応答の主なものを御紹介します。
また、議案等の一覧は黒石市議会ホームページ内でも掲載しています。
なお、議案の詳細については黒石市総務課へお問い合わせください。

令和４年度各会計決算を認定

旧六郷中学校の令和４年度における状
況は。旧校舎は今後どうしていくのか。

体育館を民間業者の事務所として貸出しし
ており、校庭は冬期間雪置場として活用し
ました。旧校舎については、今後市の倉庫
等として活用するほか、問い合わせがあれ
ば貸出しのあっせんも進めていきたいと考
えています。

令和４年度一般会計、特別会計、財産区会計、公営企業会計の合計 17 件については、議員全員で
構成される決算特別委員会において審査し、その後の本会議において全て認定しました。
なお、一般会計、国民健康保険特別会計、介護保険特別会計の３件については、起立採決の結果

賛成多数で認定となりました。

令和４年度において、有害鳥獣の被
害対策実施隊の出動実績はどのように
なっているか。

令和４年度は延べ日数で314日、計815時
間でした。なお、令和３年度は延べ日数で
250日、計652時間であり、大幅に有害鳥獣
の目撃、出没が増加していると考えられま
す。

図書館の蔵書数はどのくらいか。新
規の図書はどのようなものを中心に購
入しているのか。

蔵書数は令和４年度末時点で50,787冊。
新規に購入したのは主に児童書、人気作家
の作品、料理や園芸などの実用書で、いず
れも利用頻度が高いと思われるものを司書
が選定しました。

問 答

問 答

問 答

本文
11pt
字間 11.5pt
行間 基本 15.5pt
余白
上 1 下 1
左 2 右 1 決算特別委員会での主な質疑応答
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令和５年第３回定例会の審議議案と賛否状況一覧
〇は賛成、×は反対です。※は議長のため採決に加わっていません。
賛否が分かれた議案等のみ掲載しています。その他の議案等に対する賛否状況について
は議会事務局にお問い合わせいただくか、黒石市議会ホームページを御覧ください。

スマホで
チェック！

★自民・公明クラブ……中田博文、北山一衛、大久保朝泰、後藤隆夫、工藤俊広、大溝雅昭
★黒石自民クラブ……村上啓二、今 大介、三上廣大、村上隆昭、工藤和行、黒石ナナ子
★日本共産党……工藤禎子 ★黒石市民倶楽部……佐々木隆 ★黒石茶話会……成田浩基
★黒志クラブ……八戸 実 （順不同）
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議 案
第 62 号

令和４年度黒石市一般会計歳入歳出
決算認定について 認定 〇 〇 〇 ※ × 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇

議 案
第 63 号

令和４年度黒石市国民健康保険特別
会計歳入歳出決算認定について 認定 〇 〇 〇 ※ × 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇

議 案
第 66 号

令和４年度黒石市介護保険特別会計
歳入歳出決算認定について 認定 〇 〇 〇 ※ × 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇

西部児童館と東児童センターを廃止す
ることによってどの程度の経費削減を見
込んでいるのか。

両施設の廃止後、同じ場所でりんごクラ
ブを継続しますが、新年度予算編成に向け
て事業委託先の社会福祉協議会にも内容確
認の上協議する必要があるため、現時点で
経費の算定には至っていません。

○ 議案第 80 号 黒石市社会福祉センター条例の一部を改正する条例制定について

出産育児一時金の財源の一部が国庫
補助金に組み替えられたのはなぜか。

令和５年４月１日出産分から支給額が42
万円から50万円に引き上げられたことに伴
い、国で令和５年度に限り１人当たり5,000
円分の財政支援をすることとしたためです。

○ 議案第 85 号 令和５年度黒石市国民健康保険特別会計補正予算（第１号）

問 答

問 答

議案に対する本会議での主な質疑応答

教育委員会委員
氏 名 村上 照幸
任 期 令和５年11月21日から

令和９年11月20日まで

固定資産評価審査委員会委員
氏 名 五十嵐 勝弘
任 期 令和５年９月30日から

令和８年９月29日まで

次の２つの人事案件について同意しました。

教育委員会委員の任命及び固定資産評価審査委員会委員の選任
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Ⱗ 公民館の熱中症対策について、いまだにエ
アコンが整備されていないエリアへの早期
設置を強く要望する

Ⱘ 現在、各地区協議会と設置する部屋につい
て協議をしており、来年のエアコン使用時

までに整備を進めていきます。

●その他の質問
・小・中学校の熱中症対策について
・文化・スポーツ大会出場助成事業補助金
について

・新型コロナウイルスワクチンについて
・路線バス等の維持について

熱中症への対策は急務

黒石自民クラブ
三上 廣大 議員

動画で確認！
(YouTube へつながります)

令和５年第３回定例会において行われた一般質問の中から、１議員につき２～３項目
程度の質問及び答弁の要旨を質問した議員が自ら作成し、掲載しています。内容等で御
不明な点がありましたら、議員に直接お尋ねください。
また、一般質問の内容は YouTube で公開しているほか、黒石市議会ホームページで

も会議録を御覧になれます。

一 般 質 問一 般 質 問
９人が市政を問う

Ⱗ 水害対策における十川に対する市の対応に
ついて

Ⱘ 河川管理者である県に対し河床整備、雑木
伐採等を要望しています。十川においては
西馬場尻地内で、平成 30 年に 250 ｍ、令和

元年には 200 ｍの区間の河床整備が行われ
ています。十川は浸水想定区域であること
から、河川の状況を十分に把握し、優先度
を考慮しながら引き続き県に要望していき
ます。

Ⱗ 土のう整備に対する水害対策補助金制度を
設ける考えはないか

Ⱘ 黒石市自主防災組織育成補助金を活用し
て、地域防災力の充実強化に充ててほしい
と考えます。

●その他の質問
・（仮称）子ども美術館について
・職員の服装自由化について

市の浸水想定区域を無くしたい

黒石茶話会
成田 浩基 議員

動画で確認！
(YouTube へつながります)

Ⱗ 水害対策における十川に対する市の対応に
ついて

Ⱘ 河川管理者である県に対し河床整備、雑木
伐採等を要望しています。十川においては
西馬場尻地内で、平成 30 年に 250 ｍ、令和

元年には 200 ｍの区間の河床整備が行われ
ています。十川は浸水想定区域であること
から、河川の状況を十分に把握し、優先度
を考慮しながら引き続き県に要望していき
ます。

Ⱗ 土のう整備に対する水害対策補助金制度を
設ける考えはないか

Ⱘ 黒石市自主防災組織育成補助金を活用し
て、地域防災力の充実強化に充ててほしい
と考えます。

●その他の質問
・（仮称）子ども美術館について
・職員の服装自由化について

次回入れ替えする
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Ⱗ くろいしマッコカタログ事業のスケジュー
ルの変更で、盆前の商品発送ができなく
なったことについて

Ⱘ 様々な事業者に参加していただくため時期
を問わず利用できるものを想定していまし

たが、盆の時期の利用を重視していた参加
業者には個別のフォローが必要でした。

Ⱗ フル・べジ・フェスの結果と課題について
Ⱘ 来場者数は608人、総売り上げは148万4000

円で昨年を上回りました。集客方法や開催
時期について協議を重ねていき、さらにイ
ベントを充実させたいと考えています。

●その他の質問
・夏祭りについて
・新型コロナ５類以降後の教育について

事業の日程変更時は事前説明を

自民・公明クラブ
大溝 雅昭 議員

動画で確認！
(YouTube へつながります)

Ⱗ （仮称）子ども美術館の今後のスケジュー
ルについて

Ⱘ 検討委員会を設立し、施設の整備方針を決
める等、基本計画を策定します。
令和６年度には基本設計及び実施設計を行

い、令和７年度は整備工事の実施、令和８
年４月の開館を予定しています。

Ⱗ （仮称）子ども美術館建設について、アン
ケートを実施する考えはあるか

Ⱘ 基本計画においてパブリックコメントを実
施することから、アンケートを実施する予
定はありません。

●その他の質問
・不妊治療について
・ねぷた製作団体支援補助金の継続につい
て

子ども美術館建設の透明化を！

黒志クラブ
八戸 実 議員

動画で確認！
(YouTube へつながります)

Ⱗ 小学生を対象とした子ども観光大使認定に
ついて

Ⱘ 子ども観光大使の育成には、黒石に愛着を
持てるような教育と、その人材を活用する
部分があると考えます。市長部局と教育委

員会が連携して、観光大使という枠組みに
とらわれず、同様の活動ができるような施
策に今後も取り組みます。

Ⱗ 当市におけるヤングケアラーの事例を把握
しているか。また、支援窓口の部署につい
て問う

Ⱘ 現在、当市における事例については把握し
ていません。関係機関が連携、情報を共有
し支援が必要なケースの早期把握に努め
ます。
支援については、要保護児童対策協議会の
調整機関を担っている福祉総務課が機関同
士の調整を行います。

子どもを黒石の観光大使に

黒石自民クラブ
黒石ナナ子 議員

動画で確認！
(YouTube へつながります)
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Ⱗ 市民税非課税世帯への冷房機器購入の助成
について

Ⱘ 熱中症対策の一つの手段だと思いますが、
現時点で助成を行うことは考えていません。

Ⱗ ①予約型乗合タクシーの乗降場所の検討と
設置場所の増設を求める
②乗合タクシーは誰でも利用できることを
周知徹底するべき

Ⱘ ①今後の利用状況を見て、乗降場所の変更
を検討します。
②チラシの毎戸配布や、市長と地区との意
見交換会でも周知の上、口コミのお願いな
どをしています。

●その他の質問
・公民館へのエアコン設置について
・マイナ保険証について

困窮者への熱中症対策を問う

日本共産党
工藤 禎子 議員

動画で確認！
(YouTube へつながります)

Ⱗ ＨＰＶワクチンの接種について
Ⱘ 定期接種を完了した方の接種率は5.3％で、

キャッチアップ接種については6.5％とい
ずれも高い接種率とは言えず、ワクチンの
安全性や必要性などさらなる情報の提供を

したいと考えています。

Ⱗ 奨学金返還支援制度について
Ⱘ 年間20万円を上限に、最大５年間の支援を

受けられる事業ですが、現在、相談者が10
名です。申請者が１名ということですの
で、対象となる方への周知をさらに図り
ます。

Ⱗ 障害者優先調達推進法について
Ⱘ 物品調達の相談は福祉総務課で対応し、関

係部署との連携を図り、発注につながるよ
う支援していきます。

市民に届く丁寧な情報発信を

自民・公明クラブ
工藤 俊広 議員

動画で確認！
(YouTube へつながります)

Ⱗ 市民文化会館の現状は。また、再開するの
か、断念するのか

Ⱘ 雨漏りなどによる施設内の劣化、電気・機
械設備の耐用年数超過による劣化を確認し
ています。現在は、屋根の防水工事を段階

的に進め、再開を見据えながら維持管理を
行っています。
市民文化会館は社会教育施設として必要で
あり、今後については市全体の計画の中で
検討していきます。

Ⱗ 市スポーツ交流センターの老朽化が目立
つ。修繕の予定はあるか

Ⱘ 屋上の防水工事や窓ガラス・照明器具の改
修を行っています。また、外壁のひび割れ
や塗装の剝がれについても改修を検討して
います。

文化会館の今後をどうする？

黒石市民倶楽部
佐々木 隆 議員

動画で確認！
(YouTube へつながります)
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会議の様子を見学しませんか？

黒石市議会は一般質問のみならず、会期の最終日
に行われる議案への質疑や委員会の傍聴をすること
ができます。
常任委員会等は不定期開催ですが、毎年３月の予

算特別委員会、９月の決算特別委員会は事前に日程
を公開しております。
予算・決算特別委員会は黒石市のお金の使い道を

チェックする大事な会議です。ぜひ市民の皆様もそ
の様子を御覧ください。

Ⱗ 公園のトイレ洋式化について
Ⱘ 全ての人が利用しやすくするため、洋式化

の整備に努めます。

Ⱗ 死亡手続の一元化（おくやみコーナー）に

ついて
Ⱘ 死亡手続を一か所の窓口で済ませるおくや

みコーナーの設置は、市民の利便性向上に
つながると認識しています。（仮称）市民
サービス施設開館の際に導入できるよう取
り組みます。

Ⱗ 動物（犬・猫など）慰霊の祭壇設置につい
て

Ⱘ 動物慰霊の祭壇は、霊灰塔前に簡易な棚を
用いていますが、老朽化が著しいため、更
新・改修等を検討しています。

公園に洋式トイレの設置を！

自民・公明クラブ
中田 博文 議員

動画で確認！
(YouTube へつながります)

傍聴する際は、まず市役所本庁舎３階
議会事務局へお越しください。

10 月５日、青森市のホテル青森にて令和５年度青
森県市議会議員研修会が開催されました。今年度は
株式会社 廣瀬行政研究所代表取締役 廣瀬和彦氏
を講師に「政治倫理について」をテーマに講演が行わ
れ、10市の議員が今日の地方議会に求められる政治
倫理について学ぶ貴重な機会となりました。また、
講演後は青森市の観光施設であるねぶたの家ワ・ラッ
セ、青函連絡船メモリアルシップ八甲田丸の視察も
行われました。

青森県市議会議長会議員研修会に
参加しました

一般質問だけ
じゃない！

研修会の様子
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　議会だより編集特別委員会は、市民の皆様に議会活動の様子を

できるだけ分かりやすく伝えることで議会をより身近に感じてい

ただければという想いで編集作業に従事しております。新たなメ

ンバーも加わり、これまで以上に充実した紙面づくりを心掛けて

いきたいと思います。これからも御愛読いただきますよう、よろ

しくお願い致します。

委 員 長：今　　大介

副委員長：工藤　禎子

委　　員：工藤　俊広

　　　　　大久保朝泰

　　　　　三上　廣大

　　　　　八戸　　実（工藤　俊広）

編集後記 議会だより編集特別委員会

　10月25～26日、自民・公明クラブは兵庫県小野
市と広島県竹原市へ行政視察を行いました。
　小野市では、ハートフルチャレンジおの検定（教
科書と連動した市独自のテキストによる自主学習）
と小中一貫教育について、竹原市では伝統的建造物
群 保存地区を活かしたまちづくりについて、それ
ぞれの取組を調査しました。
　いずれも興味深いものばかりであり、どのように
すれば黒石市でもうまく活用できるかを考えてい
きたいと思います。

自民・公明クラブ　行政視察

高冷地野菜の高温障害に関する視察

総務大臣感謝状の贈呈

　令和５年10月、35年にわたり市

議会議員として地方自治の発展に

尽くした功労により、工藤禎子議員

へ総務大臣から感謝状が贈呈され

ました。

感謝状を受けた工藤禎子議員兵庫県小野市の視察の様子

廃棄予定のトウモロコシ

視察の様子

　９月25日、市議会は今年の猛暑による高冷地野菜の高
温障害について、沖揚平地区の野菜畑を視察しました。
　高温被害により、白菜、キャベツは芯が腐ってしまい
出荷ができなくなり廃棄したこと、また、大根は変形し、
レタスやトウモロコシも品質が低下し出荷できない状

況を確認しました。
これまでにも多少
の被害があったが、
ここまで被害が大
きいのは初めてであるとのことでした。

　今後は市内全域の被害状況の確認をするとともに、市
の対応に注視して、議会としてできることをしていきた
いと考えています。


